

# Guatemala: en medio de tensiones con gobierno, cardenal abandonó el país

El Ministerio Público declaró que no se ha emitido ninguna orden de captura sobre el purpurado según informaron algunos medios de comunicación.

[DICIEMBRE 10, 2023 23:06](#)[RAFAEL MANUEL TOVARIGLESIA LOCAL](#)

(ZENIT Noticias / Guatemala, 10.12.2023).- Tras rumores sobre una orden de captura, el cardenal Álvaro Ramazzini, obispo de la Diócesis de Huehuetenango, salió de Guatemala el viernes 1 de diciembre del país y explicó los motivos del viaje.

El pasado 30 de noviembre, el cardenal Ramazzini, presidente de la Red eclesial de Clamor, declaró haber oído sobre una posible persecución en su contra y que hubo una queja ante el Vaticano del Gobierno de Alejandro Giammattei, que dejará el poder a Bernardo Arévalo de León en enero de 2024.

“Esa fue la información que yo recibí de la Nunciatura Apostólica. El nuncio me indicó que sí, que habían enviado una carta por parte del Gobierno. No entré en detalles. No le pregunté”, indicó a la radio La Red. El Nuncio “textualmente me dijo: «Es una carta muy fuerte contra usted». Yo no he tenido acceso a esa carta. Tampoco le pedí a él que me la mostrara, porque no lo creí prudente”.

Según diversas fuentes consultadas por ZENIT, el documento confidencial desacredita al cardenal Ramazzini con mentiras y calumnias, con acusaciones de participar en política y violar las reglas de la vida eclesial.

Radio Alegría de Guatemala habló con el cardenal, quien informó de su viaje a Alemania para una reunión con Adveniat, agencia de apoyo a la Iglesia, eliminando rumores de un exilio: “No salgo del país, como algunos han dicho, de que estoy amenazado o voy al exilio. Nada de eso. Este viaje

ya estaba planeado hace meses para apoyar la campaña de Adveniat en el Adviento y lo hago con mucho gusto porque nos ayudan”.

El Ministerio Público declaró que no se ha emitido ninguna orden de captura sobre el purpurado según informaron algunos medios de comunicación. El cardenal Ramazzini comentó: “Así es. Porque yo no he cometido ningún delito. Pero, en este país, donde corren tantas murmuraciones y chismes, uno nunca sabe”.

El Cardenal Álvaro Ramazzini acompañó ocasionalmente a líderes indígenas que exigen la renuncia de la fiscal Consuelo Porrás, señalada de supuestos reclamos ante los resultados de las elecciones generales, donde Bernardo Arévalo fue elegido presidente de Guatemala.

La presidencia del Consejo Episcopal Latinoamericano y Caribeño ha expresado su solidaridad con el cardenal Álvaro Ramazzini tras las amenazas de algunos sectores del Gobierno de Guatemala. Señaló que el cardenal “es un testigo del Evangelio de Jesucristo, encarnado en los más pobres, cuya voz pone de manifiesto el sentir de un pueblo que busca caminos para expresar sus justas reivindicaciones”.

Y añade el comunicado: “Esta es la misión de toda la Iglesia y, por eso, nos ponemos al lado del Cardenal Ramazzini, haciéndonos eco de sus luchas y preocupaciones. En este inicio del Adviento, pedimos a la Virgen María su intercesión para que el Señor ayude al pueblo guatemalteco a encontrar caminos de paz en un espíritu de entendimiento fraterno”.

DICIEMBRE 10, 2023 23:06 [IGLESIA LOCAL](#)

Nota: el texto que antecede ha sido reproducido en forma íntegra de la siguiente fuente <https://es.zenit.org/2023/12/10/guatemala-en-medio-de-tensiones-con-gobierno-cardenal-abandono-el-pais/?eti=12685>